

Y por lo tanto en el mundo angloamericano se observa una tendencia a la cultura y a la civilización europea, que no se observa en la cultura y la civilización de los países de América Latina. Los países de América Latina tienen una cultura y una civilización que es muy diferente a la cultura y la civilización europea. Los países de América Latina tienen una cultura y una civilización que es muy diferente a la cultura y la civilización europea.

UN ANALISIS DE DOS CIVILIZACIONES

"ANGLOAMERICA E HISPANOAMERICA" por EDMUND STEPHAN URBANSKI. Editorial STUDIUM, Madrid.

Este libro del Doctor E. S. Urbanski, profesor de Literatura y Civilización Latinoamericana de la Western Michigan University en Kalamazoo es sin duda una obra interesante por tratar un tema de suma importancia y desde luego para todos nosotros un tema de tensión. Lo importante es que no se trata simplemente de una obra de propaganda política, de charla que expresa buena voluntad y simpatía condescendiente para la América hispana, sino de una exposición científica, erudita, basada no solamente en opiniones sino en conocimiento profundo y serio. Empieza con un ensayo sobre los conceptos de cultura y civilización. Estamos muy de acuerdo con el autor cuando insiste en la importancia de la civilización en el sentido de Krober, y nos parece importante desenmascarar hasta cierto punto la diferenciación que se establece tantas veces entre las dos denominaciones, especialmente en obras alemanas (Spengler) y también en las inglesas más recientes (Toynbee). Urbanski trata después de las diferencias en el desarrollo colonial, de ecología y colonización. Estos capítulos están llenos de conocimiento y entendimiento histórico. Tiene razón en insistir en el origen burgués de los colonizadores ingleses, pero tenemos ciertas dudas respecto al origen aristocrático del feudalismo español. ¿Eran los conquistadores españoles verdaderamente unos nobles, como algunos de sus descendientes quieren sostenerlo hoy? Un Pizarro o un Almagro no ha-

bria alcanzado ni un puesto de teniente en un ejército de Carlos V en Italia o en Flandes; los Pizarros y Benalcázar, etc., eran hombres nuevos, de veras varones, que se impusieron llegando desde muy abajo y esta es una revolución que los historiadores no han notado todavía... ¿o será que no querían darse cuenta de ella?

El autor trata después los problemas raciales de las dos Américas, esforzándose por ser objetivo, sin duda con buenos conocimientos, basados en experiencia propia y años de vida pasados en ambas Américas. Este comentarista no aprecia la influencia de las civilizaciones indígenas suficientemente y da importancia casi exclusiva a la mentalidad española. Muy bien trata las diferencias de educación y conducta social. Es natural que, a veces, comparta demasiado los puntos de vista norteamericanos. ¿Es, de veras, la existencia de muchas universidades particulares, un signo de superioridad y progreso? La preponderancia de las universidades del estado es característica de Europa, ¿sería necesario tener varias universidades particulares al lado de la Sorbona, de la Universidad de Roma, de la de Viena, etc.? La proliferación exagerada de Universidades en ciertos países latinoamericanos, donde faltan escuelas primarias (esta falta sí se discute honrada y justamente en la obra del profesor Urbanski) nos parece más bien peligrosa y contraproducente.

Urbanski insiste en que su libro es apolítico pero trata con franqueza y honradez la situación político-social e histórica de ambas Américas. Muy interesante es el capítulo sobre tres revoluciones latinoamericanas (Méjico, Bolivia, Cuba), trae conocimientos e información profunda aun para el lector que quizás no compartirá todas las opiniones del autor. Desde luego el capítulo que se ocupa de la literatura latinoamericana es excelente. Nos parece un mérito del autor el que insista claramente en la diferencia entre las varias partes de la América Latina, la tendencia decididamente europeizante (hacia la Europa Latina) de los "países blancos" o criollos (Argentina, Uruguay, Chile, Costa Rica) frente a los países andinos e indígenas, (o de los países "criollos frente a los países mestizos").

El profesor Urbanski nos ha dado una fuente de conocimientos, una opinión honrada y bases para una seria discusión. Su libro muestra comprensión y amor para ambas Américas.